
会 議 録 令和５年11月30日作成 令和９年３月末日廃棄

会議名 京都府宇治警察署協議会（令和５年度第３回）

開催日 令和５年11月29日（水曜日）

時 間 午後１時55分から午後３時43分までの間（ 108分）

場 所 ゆめりあ うじ （４階・会議室）

辻会長、田中副会長、中村副会長、江﨑委員、黒川委員、下岡委員、

下津谷委員、田井委員、髙田委員、南委員、古川委員、山本委員

出席者
（欠席 森下委員） 計12人

署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、刑事課長、

交通課長、警備課長、広聴相談係長 計９人

諮 問 １ 地域警察活動について

事 項 ２ 管内の情勢について

１ 会長挨拶 司会 警務課長

２ 署長挨拶

３ 協議 司会 会長

(1) 諮問事項説明

地域警察活動について～地域課長

【委員】身近な存在である交番の警察官の装備やパトカーのことについて説

明いただき、興味深いものであった。実際に着装されている耐刃防護

会 議 衣などを見せていただき、かなり重いものであり、警察官は体力勝負

内 容 だなとつくづく感心した。くれぐれも体に気を付けていただきたい。

【委員】地域警察官のお話を聞き、日頃、命懸けで公務に就いていただいて

いるかと思い、感謝申し上げる。

これまで、宇治警察署管内で刃物を持った犯人と対峙したことはあ

るのか。

【警察】春以降で言うと、宇治警察署管内では、持凶器犯人と対峙したり、

負傷したというような事案はない。しかし、いつ、どこで発生するか

分からないことから、我々は武道で鍛えるとともに、耐刃防護衣を確

実に着装する、資機材を活用するなどの備えをしっかりとして職務に



就いている。

【委員】限られた人員で我々を守っていただいており、全ての装備品の重さ

が８キログラムにもなると聞き、御苦労なことだと思った。警察官の

皆さんには、頑張っていただきたいと考えている。

【委員】先般、ニュースで貴金属店に強盗が入り、刺股を使って追い払うと

いう映像が流れていたが、あのような場合、やり過ぎとして注意され

ることはあるのか。

【警察】あのニュースで刺股がクローズアップされたが、ニュース映像を見

ている限り許容範囲ではないかと考える。

刺股等を使う場合、必要最小限の行使、正当防衛の範囲内での使用

であるべきで、逆に過剰防衛はダメですよと言わせていただく。

【委員】昨夜、交番にお世話になった話だが、携帯電話をタクシーの中に忘

れ、家に固定電話も無く、公衆電話も見付からないためタクシー会社

に連絡も電話できず、交番に駆け込み、お世話になった。結果、交番

からタクシー会社に電話をさせていただき、携帯電話は戻ってきたが、

今時、固定電話が無く、携帯電話しか持たない人が増え、一方、公衆

電話もどこにあるか分からない状況となっており、今後、私みたいな

会 議 人が増えると思う。気軽にと言っては失礼にあたるかもしれないが、

内 容 交番にこのようなお願いをするというのはいかがなものか。

【警察】お願いに応えきれないこともあるが、気軽に交番を訪れていただき、

大いに交番を利用していただければ結構かと思う。

(2) 諮問事項説明

管内の情勢について

【委員】私は保護司をしており、犯罪者に接する機会もあるが、新聞等の報

道では、大麻使用事件が増加していると報じられている。宇治警察署

での取扱い状況を伺いたい。

【警察】委員が言われるとおり、大麻使用事件は増加傾向にあり、宇治警察

署管内にあっても例外ではなく、増えている現状にある。今年に入り、

当署において大麻を始めとした薬物関連の事件で検挙した人数につい

ては概ね20人となっている。

大麻事件は、低年齢化であり、高校生を検挙した事例もあるが、検

挙できているのは氷山の一角であり、これら取締りにおいては、情報

収集が必要で、薬物事件を取り扱う刑事課と少年事件を取り扱う生活

安全課の情報共有はもとより、警察本部の関係各課のほか、関係機関

・団体との連携を密にして効果的な取組を進めている。

【委員】歩道における自転車の通行方法について、伺いたい。

子どもの見守り活動で、歩道に立って生徒・児童の交通誘導を行っ



ているが、先日、70歳以上の方は自転車で歩道を走行しても良いと聞

いた。子ども達が歩いている中、その横を自転車が走って行くのはど

うかと思うが、いかがか。

【警察】歩道を自転車で通行できるのは、自転車通行可の標識がある時のほ

か、道路交通法では標識が無くても70歳以上の方が乗る自転車も歩道

を通行することができる。また、逆に児童・幼児、すなわち13歳未満

の子どもが乗る自転車も通行することができる。いわゆる交通弱者が

道路上での危険を避けるため、歩道上を走行できるという考え方であ

る。その他、車道で道路工事が行われている場合など、安全を確保す

るために車道から歩道に上がって通行できると規定されている。

【委員】近鉄大久保駅の西口は、送迎のため、特に迎えの車が道路の歩道に

沿って数珠繋ぎに駐車しており、通行車両の妨げになっていることが

多々ある。東側には駐車場が出来たとは言え、駐車場に入ってまでは

という方が多いようで、なんとかならないか。道路の構造的な不備も

原因の一つと考えており、道路整備の担当となると行政、すなわち宇

治市とも聞いているので、警察から宇治市にアドバイスしていただけ

ないか。

会 議 【警察】近鉄大久保駅西口の駐車問題は警察としても把握しているが、宇治

内 容 市とも対策を協議して参りたいと考えている。

(3) その他

【委員】私はＮＰＯ法人を立ち上げて、子どもを持つ親や一人親の支援、放

課後デイサービスや警察の方にお世話になりながら子ども達に交通安

全について教えている。また、女性が中心となったＮＰＯ法人であり、

① 警察における男女比、女性の活躍や登用等について伺いたい。

② ＤＶ事案があった場合、どのような措置をされているのか。

③ 先日、放課後デイサービスに通う児童を自宅まで送り届けた際、

片親のお母さんが仕事で帰宅していない状況で、児童は「車を降

りたくない」と言い出し、時間帯も遅かったため、児童相談所に

も相談できず、困った。こういった場合のお知恵をいただきたい。

【警察】まず、１番目の女性活躍等について説明させていただくと、宇治警

察署では職員 272人で、女性警察官・職員は38人が在籍している。会

計課は多くが女性で、警察官に限っては産休・育休で休んでいる者も

おり、常時30人程が働いている。各課に女性警察官がおり、３交代し

ている地域課では各係に４～５人、常時何人かの女性警察官が勤務し

ているという状況である。

女性警察官の幹部への登用については、宇治警察署では警部である

交通課長代理が女性警察官である。また、京都府警察全体では、これ



まで女性警察官も警察署長になっている。

【警察】次に２問目のＤＶ事案について、ＤＶ事案を認知すれば臨場し、ま

ずは２人を引き離すという措置をとる。その後、双方から話を聞き、

そのまま２人が居合わせると再度、揉める可能性もあるので、隔離措

置や場合によってはシェルターを紹介して、避難していただくことも

ある。

３問目の一人親の子どもさんへの対応の件ですが、児童相談所に相

談していただくのが一番かと考えるが、夜間等でお困りの際には、警

察に相談していただいても結構である。

会 議 【委員】先日、警察本部捜査第二課の警部補が、伏見警察署に勤務していた

内 容 頃、防犯指導等の理由で訪れた高齢者宅から現金を盗むといったニュ

ースが流れ、その後も次々と捜査情報を基にして訪れた高齢者宅で盗

みを行っていたとのことで、警察の存在を根底から覆し、警察官とし

てあるまじきことであり、厳しく処分していただきたい。一方で、一

所懸命に職務に取り組んでおられる警察官が大多数であるということ

も承知しており、こういったことが宇治警察署では絶対起こることが

ないよう、幹部として署員を指導していただくようお願いしたい。

４ 事務連絡

令和５年度第４回宇治警察署協議会は、令和６年２月９日（金）に実施

予定である。

以上



第３回京都府宇治警察署協議会の開催状況


